

Инструкция по постановке на учет НП НПД

Чтобы стать плательщиком налога на профессиональный доход (НПД), надо пройти регистрацию, то есть встать на учет в налоговом органе в качестве плательщика НПД. Посещать налоговую инспекцию для этого не потребуется.

Регистрация осуществляется одним из следующих способов:

через мобильное приложение ФНС России «Мой налог» (его можно скачать для платформы Android через сервис Google play, а для платформы iPhone OS через сервис AppStore). Также, приложение доступно для скачивания на сайте ФНС России; через веб-кабинет плательщика НПД «Мой налог», размещенный на сайте ФНС России. Для регистрации надо ввести ИНН и пароль. После этого произойдет автоматическая регистрация в качестве плательщика НПД; через уполномоченный банк. Полный перечень уполномоченных банков можете найти на официальном сайте ФНС России; с помощью учетной записи Единого портала государственных и муниципальных услуг. Для регистрации через кабинет плательщика НПД «Мой налог» нужно иметь доступ к ресурсу «Личный кабинет налогоплательщика физического лица» (ЛК ФЛ). Получить доступ в ЛК ФЛ, также, можно в дистанционном формате. Функция доступна для пользователей портала Госуслуги.

Кроме того, стать пользователем ЛК ФЛ можно, обратившись в любой территориальный налоговый орган либо в отделение МФЦ. При себе у налогоплательщика должен быть документ, удостоверяющий личность.

Сумму налога не нужно считать самому, она определяется налоговым органом. После этого не позднее 12-го числа месяца, следующего за истекшим месяцем, придет уведомление в приложении «Мой налог» с суммой налога и реквизитами для его уплаты. Уплата налога осуществляется не позднее 28-го числа месяца, следующего за истекшим налоговым периодом.

Доходы определяются с каждой операции, облагаемой налогом. При получении денежных средств налогоплательщик должен передать сведения о произведенных расчетах в налоговый орган через приложение «Мой налог», или через оператора, либо кредитную организацию.

Кроме того, можно сформировать справку о состоянии расчетов (доходах) по НПД в мобильном приложении «Мой налог». Из нее можно узнать о сумме доходов и исчисленном налоге.

Для исчисления налога применяются две ставки:

4% — при реализации товаров, работ, услуг физическим лицам;

6% — при реализации товаров, работ, услуг ИП и юридическим лицам.

При реализации иностранцам действуют те же ставки: 4% для физических лиц и 6% для юридических.

Налог можно уменьшить на вычет, размер которого по общему правилу не может быть больше 10 000 рублей. Он рассчитывается нарастающим итогом.

Сумма вычета зависит от ставки налога:

Если налог исчислен по ставке 4%, сумма вычета составит 1% от дохода;

Если налог исчислен по ставке 6%, сумма вычета составит 2% от дохода.

Вычет после его применения повторно не предоставляется. При этом по общему правилу срок его использования не ограничен.

Налог уплачивается по итогам месяца (налоговый период). Первым налоговым периодом будет период со дня постановки на учет до конца календарного месяца, следующего за месяцем, в котором была постановка на учет. Если налог меньше 100 руб., то эта сумма добавится к сумме налога к уплате по итогам следующего месяца.